

# GACETA DEL GOBIERNO CONSTITUCIONAL DE PUERTO-RICO.

DEL MARTES 20 DE JUNIO DE 1837.

## NOTICIAS EXTRANJERAS.

### PRUSIA.

Berlin 7 de Marzo.

Segun las noticias que nos han venido de Meklemburgo y que se miran como ciertas, la peticion dirigida por Luis Felipe para obtener la mano de la princesa Helena para su hijo mayor el duque de Orleans, ha sido bien acogida por las Potencias enlazadas con la casa del gran duque. La princesa Helena, destinada, segun parece, á subir al trono de Francia es tan distinguida por sus prendas naturales como por sus cualidades. Brilla tanto por la viveza de su ingenio, cuanto por su instruccion. Durante su mansion en Jena, se ocupó en el estudio abstracto de la filosofia especulativa alemana, y es verosimil que no exista ninguna princesa que esté tan versada en los conocimientos de nuestra literatura. La princesa Helena nació el 24 de Enero de 1814, y es hermana del gran duque reinante, y nieta del emperador Pablo I de Rusia.

### FRANCIA.

Paris 13 de Marzo.

—En estos últimos dias se ha anunciado la enfermedad y muerte de Mr. de Pradt, antiguo arzobispo de Malinas; pero felizmente podemos hoy asegurar que aunque es cierto que ha sido acometido de un ataque de apoplejía, tambien lo es que no ha muerto, y que el médico que le asiste tiene grandes esperanzas de conservarle la vida. Es muy grande el interes que altos personajes han manifestado por el enfermo en esta ocasion. Mr. de Talleyrand y madama de Dino no se han contentado con enviar un criado, sino que han ido personalmente á saber de la salud del ex-arzobispo. El Rey no ha ido en persona; pero envia diariamente al general Athalin.

—Dia vendrá, y acaso no está lejos, en que la opinion pública pedirá á los hombres que nos gobiernan una cuenta estrecha y severa de su conducta. „Pero lo que entonces se les censurará mas amargamente será haber mantenido la anarquía en el seno de una nación que quiere el orden y la paz, no menos que el honor y la libertad.“ Serán condenados especialmente „por haber envilecido al Gobierno y aun hasta la misma idea del poder.“ por haber comprometido la poderosa unidad nacional y administrativa que les habian legado las asambleas populares y la antigua monarquía.

### ESPAÑA.

San Sebastian 16 de Marzo.

Estado que manifiesta los víveres que han ingresado en esta plaza desde el dia 1º al 9 del corriente mes de Marzo.

Procedentes de los puertos de Bayona, Burdeos y Nantes, consignado al ministerio de la legion auxiliar británica, 1620 quintales de harina, 3492 fanegas de cebada, 154 pipas de aguardiente, 356 barriles de carne salada.

Id. del de Santander, consignado á idem, 200 fanegas de habichuelas y 40 quintales de bacalao.

Id. de Galicia, id á idem, 80 pipas de vino y 403 quintales de tocino.

Id. de de Santander, consignado al ministerio de esta provincia, 225 quintales de harina, 94 id de arroz y 239 id de bacalao.

Id. del de Burdeos id á los Sres. D. Pedro Queheille é hijos, 35 sacos de harina, 100 barriles de arroz y 200 sacos de habichuelas.

Id. de Bayona, Burdeos y Nantes, id á los Sres. Collado, 9000 quintales de harina, 4000 fanegas de cebada, 600 quintales de arroz, 600 id. de tocino, y 250 bueyes.

Totales; 395 sacos de harina; 10,845 quintales de id., 7492 fanegas de cebada, 694 quintales de arroz, 100 barriles de id., 200 anegas de habichuelas, 200 sacos de id., 154 pipas de aguardiente, 330 id. de vino, 356 barriles de carne salada, 103 quintales de tocino, 270 id de bacalao y 250 bueyes.

Admas se han recibido 1.700000 rs. vn. para la legion inglesa tropas españolas.

Not. obsérvese que estos arribos se han verificado en el solo periodo de los nueve dias últimos, y que se esperan mucho mayores cantidades. Acerca de esta razon, que no es mas que para 15000 hombres, debe calcularse lo que se habrá recibido en los demas cuerpos del ejército; y de ahí se colegirán los inmensos esfuerzos que ha debido hacer el Gobierno para reunir una cantidad de víveres, calzado y dinero tan prodigiosa en tan poco tiempo, y cuando los seudos patrias todo lo ponen en obra para arruinar el crédito del Gobierno y entorpecer sus operaciones.

Madrid 25 de Marzo.

Part. recibidos en la secretaria de Estado y del Despacho de la Guerra.

Capitanía general del ejército y principado de Cataluña.—Estado mayor.—Seccion central.—Excmo. Sr.: Habiendo salido de Barcelona el 5 del actual para dirigirme á Cervera, cuyo punto tenia citadas algunas tropas con el fin de hostiar al enemigo y reanimar el espíritu público, todo segun ve el honor de manifestar á V. E. en mis comunicaciones anteriores, me puse en marcha en la mañana del 8 desdualada, llevando conmigo toda la fuerza disponible delimiento de Zamora, 8º de línea, en número de 2000 homes, 2 piezas de artillería de montaña, 70 caballos del regimiento de Navarra, 7º ligero, al mando del comandante D. Egorio Quener, todo bajo las órdenes del coronel del dich Zamora D. Antonio Azpiroz, actual comandante generanterino de la segunda division de este ejército. A poco o recibí sobre la marcha aviso de oirse fuego de fusiler desde el amanecer hácia la parte de Calaf: llegado al pblq de Jorva se me repitió el aviso, y en el punto llamado Gancho recibí parte del comandante de armas de Copo diciendo que desde las eminencias inmediatas se veia ardeana parte de dicha villa de Calaf, y que los disparos que tiempo en tiempo se oian manifestaban que sus Naciones aun se estaban defendiendo.

bre la marcha, y sin detenerla un instante, dispuse que correspondencia pública y el convoy de comercio, que veni amparados á la columna, siguieran á Cervera, encargando su custodia al comandante Casa de Vall con cuatro comias de Zamora y un oficial con 20 caballos del 7º liger siguiendo yo la marcha por el mismo Copons con el resto mi fuerza, tomando al paso algunos francos que se halla en dicho pueblo, y volando en auxilio de la benema poblacion atacada.